

Semaine de rando à skis - CAS Château d'Oex - du 5 au 9 mars 2025

Région Disentis, camp de base : hôtel Cuntera à Mutschnengia (Medel) particularité de la semaine : soleil, soleil, soleil...et vent !

Guide : Cédric Zulauff

Aspirant-guide : Oliver Kolly

Participants :

Valérie Rossier, Marianne Pernet, Marie-Pierre Chappalley, Didier Pasquier, Michel Morier-Genoud, Michel Maillefer, Jean-Ni Mottier, Jean-Michel Chapalay, Francis Gétaz, Alain Rossier, Ueli Tschabold

1^{er} jour 5 mars 2025

Pizzo Del'Uomo, 2663m, PD+, + 750m, 28° E

Après un long trajet matinal, nous sommes très contents de nous dégourdir les jambes. Départ du col du Lukemanier, joli petit sommet idéal pour occuper notre après-midi, montée en douceur et descente dans une belle combe avant de skater pour rejoindre les voitures.

Nous repartons en voiture en direction de notre camp de base, en descendant le Lukemanier versant grisonnais. Nous sommes arrivés à l'hôtel Cuntera, hôtel un peu perdu, en face du village de Curaglia pendu sur un talus, juste entouré de la nature et des cerfs qui sont vraiment les habitants du coin.

2^{ème} jour 6 mars 2025

Piz Cristallina, 3127m, AD, +1700m , 42°, NW

Ça ne rigole pas à l'annonce de ce 2^{ème} jour, nous partons à l'assaut du Piz Cristallina. Le temps d'aller poser 2 voitures dans au-dessus de Fuorns où nous devons arriver l'après-midi, nous voilà parti, 1598m, le long de la rivière Cristallina pour 4,5 km de faux plat env 1h, avant d'attaquer la longue ascension vers le sommet.

Les conditions et la pente soutenue tout au long de la montée nous incombent de mettre nos «couteaux». En longue procession, nous progressons régulièrement et activement. Nous nous rendons compte assez vite que le vent va être notre partenaire. Les «couches» vestimentaires, normalement s'enlèvent au fur et à mesure que l'on s'élève, là elles restent bien en place et même, une couche plus chaude est rajoutée malgré la montée puissante.

Nous accordons une pause, il faut recharger les estomacs, le combat avec le vent est loin d'être terminé.

Après presque un peu moins de 4h, nous atteignons le sommet, sur nos pieds, pour fouler les derniers rochers.

Il faut bien s'accrocher, les bourrasques sont tellement puissantes, que les petits gabarit sont près de s'envoler !

Nous n'oublions pas de saisir ce beau moment par quelques photos mais très vite nous entamons la descente en rejoignant la Fuorcla Cristallina à 3000m, pour ensuite filer sur le glacier Glatscher Da Medel puis Glatscher Davos La Buora.

Une longue descente nous attend, les conditions venteuses et le déficit de neige mènent la vie dure à notre aspi Olivier, qui doit trouver le bon tracé entre les cailloux, les barres rocheuses et tous les obstacles inhérents à cet environnement plutôt hostile.

Après un temps bien plus long que prévu au vue des conditions , nous attaquons les derniers dénivelés négatifs sur un terrain plus agréable dans un chemin de rivière moins agressif, quoique ! Puis petite marche pour rejoindre la dernière pente alpestre qui nous permet encore de faire lesquelles virages dans une neige printanière à souhait.

Quelle belle équipe ! Notre cohésion d'équipe et le bon niveau général a permis de finir cette journée dans les meilleures conditions.

3ème jour, 7 mars 2025

Oberalpsotck ou Piz Tgietschen 3328m, AD-, retour par Brunipass, 780m+, 14,5 km, 47°, N

Cela devait être un jour dit : «de repos»!!!! Ha ha ha ha, ils nous ont bien eus les guides, mais je dirai que ça été la plus belle journée sur les skis.

Départ par les installations mécaniques de Disentis jusqu'au télésiège Piz Ault. Env 2770m. Montée direction NW et traverser sur les pentes S jusqu'à l'arrêt S pour prendre pieds sur la brèche env 2900m, à l'aide de «pachons métalliques» afin de traverser l'arête jusqu'au Brunnifirn, joli exercice de cramponnage skis sur le sac, sur le rocher , les marches et ensuite pour traverser la pente abrupte pour atteindre le point où nous remettons les skis.

Après une petite descente au Brunnifirn (glacier) env 2750m, nous remontons ce large glacier en direction du sommet. Nos guides décident d'emmener tout ce petit monde sur l'antécime de gauche 3299m plutôt que le vrai sommet par sécurité (pente, condition de neige, nombre) .

Nous pouvons apercevoir la cabane Carvadiras sur notre gauche.

La descente se fait à travers tout le glacier Brunnifirn et une courte remontée pour atteindre le Brunnipass 2720m afin de traverser le Bruniigratli et redescendre un couloir en portage pour nous retrouver sur le côté sud en direction du Val d'Acletta qui nous ramène au départ des installations de Disentis à 1200m env.

Notre aspi Olivier n'a pas ménagé ses efforts pour préparer le terrain en amont, en préparant des plateformes, en creusant des marches, en installant une corde fixe. Quel beau boulot d'un futur professionnel de la montagne très attentif au confort de chacun. Une vraie machine !

Ce jour se finit dans la tristesse à l'annonce du décès du papa de Michel MG, mais sûr qu'il aurait été fier, Roland, de voir cette équipe du Pays d'Enhaut accomplir une si belle virée en montagne.

Un peu bousculés par les émotions de toutes sortes, nous prenons le temps de nous réunir au petit bar du coin pour lui rendre hommage et soutenir notre ami Michel qui va nous quitter afin de rejoindre le Pays d'Enhaut ce soir pour retrouver les siens.

4ème jour, 8 mars 2025

Alp Culmatsch 2562m, PD, + 1125m, SE,S

Départ depuis le village de Rueras, sur la route de l'Oberalppass, nous remontons à l'extérieure des pistes de skis pour prendre pieds sur la pente sud où nous atteignons le Plaun da Bos 2192m, un joli tracé à travers des vallonnements nous permet d'atteindre l'Alp Culmatsch, sous les parois du même nom qui sont magnifiquement imposantes et inspire le respect.

Enfin un lieu de pic-nic sur un rocher, au sec et sans vent ! Nous apprécions ce moment et prenons le temps, bien au soleil, de nous substanter.

La descente est un vrai régal comme on les aime, tout en moquette, petit revenu printanier qui permet à chacun de mettre à profit son plus beau style jusqu'au voiture.

5ème jour, 9 mars 2025

Piz Pazzola, 2580 m, PD 15° NW

Dernière sortie avant de reprendre le chemin du Pays d'Enhaut.

C'est à pieds de l'hôtel que nous partons, juste derrière la maison comme on dit.

En mode rando à pieds à travers une jolie passerelle et quelques dénivelés sur un chemin pédestre afin de trouver la neige.

L'annonce des vent met quelques doutes dans la réussite de notre course mais nous partons confiants , heureux de se défouler encore un peu.

Nous cheminons à travers une forêt et entre les zones protégées, passant par les lieux dits : Plauns 1596m, Stagias, Tegia Nova pour remonter la croupe du Pizz Pazzola. A l'altitude 2054m, le vent de plus en plus violent nous impose d'arrêter notre ascension, nous descendons une pente qui nous emmène dans le Val da Crusch et permet de rejoindre le hameau de Stagias, de là nous rentrons à pieds jusqu'à l'hôtel Cuntera.

Midi est l'heure fixée pour reprendre la route pour plus de 300km, nous ferons encore une halte repas à Olivone pour dîner avant de rejoindre Biasca, Airolo, le tunnel du Gothard et retour par le Brunig, petite pause café, nous nous disons au revoir là, chaque voiture emmène les occupants chez eux. Le cœur et les yeux tous pleins de souvenirs.

Je profite de ce rapport pour remercier nos guides, Cédric et Olivier, toute l'équipe qui n'a pas manqué une occasion de rire aux éclats aux histoires rocambolesques de quelques participants pleins d'imagination, merci à Svetlana..., merci à tous pour votre bel état d'esprit, votre persévérance, votre gentillesse, votre solidarité, votre bienveillance, vos différences qui font aussi la force de l'équipe.

Merci également à nos hôtes qui ont tout mis en œuvre pour nos faire plaisir durant ce séjour.

Merci encore aux chauffeurs. J'espère à l'année prochaine...

Une présidente et participante heureuse, Marie-Pierre Chappalley